

« Vendez ce que vous possédez, et donnez-le en aumônes ; faites-vous des bourses qui ne s'usent point, un trésor inépuisable dans les cieux, dont le voleur n'approche pas et que le ver ne ronge pas. »

Saint Luc, 12, 34



Publiée le 18 avril 2022, en la fête de St Parfait

La folie de la surinformation transforme la réflexion en émotion permanente. C'est d'autant plus vrai que les médias en tout genre orientent images et commentaires de manière à obtenir l'adhésion. Tout est bon pour contrôler les esprits et les amener à épouser l'opinion qu'on leur impose : vérité tronquée, information incomplète, emploi du conditionnel et de mots nuanciant le propos répété et reformulé, mensonges et photos d'archives ou truquées... Tout est bon pour obtenir des auditeurs ou des lecteurs l'acquiescement à la pensée conforme. On en finit par oublier l'essentiel, la vie quotidienne et les relations avec l'entourage.

Ce mal n'est pas nouveau. Certains en ont conscience mais combien ont les yeux rivés sur la télévision, de nombreuses heures par jour, au point de posséder plusieurs récepteurs ?

L'émotion est importante mais... nous n'avons aucune prise sur des événements qui se déroulent souvent à des milliers de kilomètres. Et souvent la passion fait perdre toute raison.

Intéressons-nous plutôt à ce qui nous concerne et que, par la prière et la générosité, nous pouvons soutenir.

Vous l'avez bien compris, il s'agit des missions, bien loin de nous certes mais si proches par leur objectif : le salut. Nous avons la chance de pratiquer la religion catholique, la seule vraie. Nous aussi le devons aux missionnaires qui ont converti nos aïeux, les mettant sur la bonne voie.

Il en est de même actuellement pour les populations qui n'ont pas eu cette grâce, ou s'en sont détournées.

Cette lettre se propose, modestement certes, de vous informer sur ce qui se passe dans des pays éloignés mais où votre intervention, par l'intermédiaire des missionnaires, est essentielle car elle sauve des âmes.

Le monde d'aujourd'hui faisant tout pour détourner du salut éternel, y a-t-il plus belle preuve de charité que de permettre à autrui de l'assurer ?



La Ste Vierge lors de la tournée missionnaire aux Philippines (cf. Lettre n°22/4-2016)

## EN DIRECT DES MISSIONS

La précédente Lettre de Missions faisait part de la terrible situation dans les îles de l'archipel des Philippines touchées par le typhon Odette. Ce n'est pas le premier du genre et malheureusement pas le dernier. On se souvient du typhon qui fit d'énormes ravages en 2013. La générosité des lecteurs fut remarquable. Un même élan de générosité n'a pas tardé à se lancer dès que la nouvelle fut connue.



Un grand merci à tous ! Les missionnaires et Acim-Asia se sont largement investis pour permettre à ceux qui avaient tout perdu de retrouver un toit et un minimum d'affaires afin de reprendre une vie à peu près normale.

Nous parlons souvent des Philippines. Il serait bon d'en savoir un peu plus quant à l'installation et au développement de la FSSPX là-bas. En voici le récit par un de ses missionnaires.

En 1988, un certain avocat Teodoro Ravago Dominguez (1914-2006) écrit à Mgr Lefebvre pour lui manifester son soutien et demander une mission de la Fraternité St-Pie X aux Philippines. Et la même année, l'abbé Patrice Laroche visite les Philippines pour évaluer la possibilité d'ouvrir un lieu de culte et d'établir des réseaux. À partir de ce moment-là, les prêtres de la Fraternité stationnés en Australie font une tournée en Asie et célèbrent la messe aux Philippines plusieurs fois par an.



Messe solennelle lors de la consécration de l'église Our Lady of Victories (1<sup>er</sup> mai 1997)

En 1992, la mission débute officiellement à Kabignayan, Quezon City. En 1993, la Fraternité a pu acheter un terrain à New Manila, qui sera le site de l'église et du prieuré Our Lady of Victories, consacré il y a tout juste 25 ans, le 1<sup>er</sup> mai 1997 par Mgr Bernard Fellay. En 1998, la Maison de Béthanie est inaugurée pour les jeunes aspirantes à la vie religieuse. En 1999, le préséminaire déménage de Manille à Iloilo et devient le Noviciat Saint-Bernard. Les premiers prêtres philippins de la FSSPX sont ordonnés, le père

**Missions.** Association Loi 1901, reconnue d'intérêt général. Enregistrée auprès de la préfecture des Hauts-de-Seine (n° 1069 - J.O. du 21 mai 2011)

Président : *Marc Sillard* ; rédacteur en chef : *Fabienne Monclar* † ; trésorier : *Bernard Dufour*.

Siège : 60, avenue du Général Leclerc - 78 230 Le Pecq - 06 86 24 56 47 - 06 70 16 57 24 - missions.assoc@gmail.com

Maquette : Missions • Imprimé par Micropubli 78 450 Villepreux • Dépôt légal 2<sup>em</sup> trimestre 2022 • ISSN n° 2261-2467

Retrouvez toutes les lettres de *MISSIONS* sur : <https://laportelatine.org/nous-decouvrir/oeuvres-district-france/association-missions>



Joven Soliman à Manille et le père Emerson Salvador à Écône, en Suisse. En 2004, une école primaire est ouverte dans le sous-sol de l'église Our Lady of Victories, ce qui conduit à la fondation de l'école Our Lady of Victories, en 2009. En 2011, le prieuré Saint-Joseph est ouvert à Davao et, 7 ans plus tard, le noviciat des Oblates est officiellement érigé à proximité. Pendant des décennies, l'église Our Lady of Victories a été la plus grande église de la FSSPX en Asie, mais l'église du Noviciat Saint-Bernard, achevée en 2017, a maintenant pris la première place.

En 2007 a été fondée l'association ACIM Asia - Mission Médicale Rosa Mystica qui organise une semaine de mission annuelle avec des volontaires du monde entier et s'occupe d'une mission continue sur place, en divers endroits, selon les besoins et pour assurer le suivi des patients. Depuis 2007, des dizaines de milliers de patients ont été soignés !



Comme vous le savez, les Philippines ont souvent eu à souffrir de calamités naturelles. Une semaine avant Noël dernier, les îles de Cebu, Bohol, Leyte et Mindanao, dans sa partie nord, ont été durement touchées par le typhon Rai (Odette). La tempête a arraché les toits, déraciné les arbres, renversé les poteaux électriques, démolé les maisons en bois et inondé les villages – rappelant le « super typhon » Haiyan qui s'était abattu sur l'archipel en 2013 (cf. Lettre de Missions n° 11).

L'abbé Emerson Salvador s'est immédiatement rendu à Leyte le lendemain pour évaluer les dégâts causés aux chapelles et auprès des fidèles.

Grâce à votre générosité, nous avons envoyé de la nourriture en boîtes et acheté un grand nombre de taules pour

permettre aux gens d'avoir un toit et acheté plusieurs tronçonneuses pour débiter et tirer parti des arbres qui partout jonchent le sol. On a aussi montré aux gens comment faire des parpaings.

De son côté, ACIM Asia s'est concentrée sur le nord de Mindanao (Butuan et Surigao) où paquets de riz, pâtes et bouteilles d'eau potable ont pu être livrés et des vêtements distribués aux sans-abri qui n'avaient plus rien de sec à se mettre, sous la pluie quotidienne.

Voici comment nous avons utilisé vos dons :

1/ aide directe aux victimes d'Odette, d'abord les fidèles, mais aussi d'autres nécessiteux.

2/ réparation de nos chapelles affectées par le typhon.

3/ aide indirecte à des victimes d'Odette en les engageant pour des travaux dans nos chapelles de Leyte.

4/ dons à ACIM Asia - Rosa Mystica pour venir en aide à des personnes dans le besoin.

Avons-nous d'autres projets aux Philippines ? Oui, bien sûr ! Comme mentionné plus haut, l'église du prieuré de Manille a été consacrée il y a 25 ans, et inévitablement, tant le prieuré que l'église ont besoin de travaux. Nous avons presque terminé ceux du prieuré, mais ceux de l'église (en particulier le déplacement de l'entrée et du grand escalier s'avèrent nécessaires pour des questions de sécurité) sont encore à réaliser. Nous espérons les commencer après Pâques, mais il nous manque encore 100.000 euros.

Merci pour votre soutien ! Sachant que « l'aumône expie les péchés » (Eccli. 3,28), je me réjouis des grâces de pardon que vous recevrez du Dieu des miséricordes durant ce saint temps de carême.

Enfin, nous aurons, du 15 au 22 août, une neuvaine de messes en l'honneur de Notre Dame. Nous comptons bien sûr inclure toutes les intentions de nos bienfaiteurs de « Missions ».

In caritate, P. Benoît Wailliez

### Rosa Mystica à l'œuvre

Quelques jours après le typhon Odette qui a ravagé le sud des Philippines les 16 et 17 décembre dernier, les volontaires d'Acim-Asia se sont portés au secours des personnes sinistrées de Surigao City, au nord de l'île de Mindanao, zone durement touchée par le cyclone.

Ils ont aussi apporté leur aide aux Mamanwa à Cantugas (Mainit, Surigao del Norte), cette tribu autochtone au-

près de laquelle Acim-Asia est en mission médicale et le père Timothy Pfeiffer en mission apostolique depuis l'an dernier.



Ces populations déjà très pauvres et très délaissées, ont été très affectées par le typhon. Beaucoup de familles ont tout perdu, c'est-à-dire le peu qu'elles possédaient : un toit pour s'abriter dans de pauvres masures.

Tout au long de la route, les volontaires ont pu constater les ravages des pluies torrentielles, des vents de près de 200 km/h, des glissements de terrain et des bourrasques qui ont détruit ou englouti des milliers de maisons. Bilan : au moins 400 morts et 500.000 déplacés.

Grâce à la générosité des bienfaiteurs, les volontaires d'Acim-Asia ont pu collecter des bidons d'eau potable, à cause du risque majeur de choléra, de la nourriture et d'autres denrées de première nécessité, stockés au prieuré de la Fraternité Saint-Pie X à Davao, capitale de l'île de Mindanao, à 400 km des lieux sinistrés. Ils les ont distribués dans les zones les plus touchées par le typhon.



Une personnalité laïque bien connue du diocèse de Surigao, qui a rejoint les fidèles de la FSSPX l'année dernière, lorsque l'évêque et les prêtres ont fermé les églises à cause du Covid, a pris en charge la distribution des secours aux sinistrés.

Homme de media, il anime une émission de radio sur l'apologétique catholique qui touche un large public. Il

s'informe de la situation des victimes auprès de ses auditeurs qui font des reportages depuis différents endroits de Surigao. je mettrais:

Puis, en fonction de la disponibilité des dons récoltés auprès des fidèles des chapelles et prières de Surigao, Davao, Gensan et d'autres églises locales ainsi que des dons arrivés de l'étranger, il organise la distribution.

Lors de sa première venue chez les Mamanwa l'an dernier, le Père Timothy Pfeiffer a donné un cours de catéchisme aux membres de la tribu après la messe dans la salle tribale. Certains, encore attachés à leurs croyances païennes, ont été alarmés par la « christianisation » de leur salle, très mécontents de voir cette salle commune transformée en église !

Aucune maison du village de la tribu Mamanwa n'a été épargnée par le typhon. Les toits, en particulier, ont tous été endommagés sauf... dans la maison où se trouvait la statue de la Vierge Marie. Tous les membres de la tribu s'étonnent de cette situation et beaucoup d'entre eux commencent à soupçonner que Dieu a quelque chose à voir avec cette affaire.

« Donne à pleines mains aux pauvres, il n'y a pas d'excès plus glorieux que la générosité ». Les Philippins comptent sur la vôtre ! Tout est à reconstruire et votre aide leur est précieuse ! Nous lançons un appel d'urgence pour toute aide que vous pourriez apporter au peuple philippin affecté par cette catastrophe.

Nous vous remercions pour vos prières et pour tout soutien matériel que vous pourrez offrir. Que Dieu vous le rende au centuple !

*Fssp/Asia*

## ESTONIE

### Point sur les travaux à Tallinn

De manière à pouvoir suivre l'avancée de la construction de cette église exceptionnelle (cf. Lettres 2, 3 et 4-2021), l'abbé Karl Stehlin a été sollicité pour nous donner un petit point de situation sur les travaux lancés en 2016. Le changement de certains responsables et les rudes conditions de l'hiver ont contraint à les interrompre pendant trois mois. Ils ont repris au cours de la dernière semaine de janvier.

Le gérant général, chargé de la direction du chantier - un Estonien qui possède parfaitement le français - a reçu mission de nous faire un point de situation sur l'avancement des travaux. « Permettez-moi de vous situer rapidement où en est la construction de

l'église à Tallinn. Cette semaine, l'étape 4, qui concerne la dalle du rez-de-chaussée (sur le sous-sol), est terminée.



Les travaux de l'église de Tallinn avancent après un arrêt de trois mois

La prochaine étape consiste en l'isolation des murs du sous-sol, l'installation des câbles anti-foudre et d'un revêtement calcaire à l'extérieur du mur de fondation qui reste visible. Ensuite il s'agira de combler le fossé autour des murs du sous-sol. N'hésitez pas à demander plus d'informations au sujet de notre magnifique projet que nous vous remercions infiniment d'avoir soutenu. Veuillez être assurés de nos prières. Cordialement, Sten Allik »



### Pèlerinages de Tradition

*Nous sommes la Jeunesse de Dieu*

Le pèlerinage Chartres-Paris reprend cette année.

Dates : 4, 5 et 6 juin.

Renseignements : 01 55 43 15 60

ou par Internet

<https://www.pelerinagesdetradition.com/chartres/theme-de-lannee/>

### HOLY CROSS KENYA HERI, HODIE... ET CRAS Stat Crux



Ici comme partout, on peut dire que le Covid eut quelques... effets secondaires étonnamment positifs. Et il semble qu'une nouvelle pandémie appelée Synode produise les mêmes résultats : chaque jour qui passe apporte son nouveau fidèle. La paroisse a littéralement explosé. Le premier dimanche du mois, les jeunes sont tellement nombreux pour assister à la messe et aux conférences de nos différents groupes paroissiaux, que certains fidèles ne peuvent cacher leur étonnement.

Depuis vingt ans environ, le prieré Holy Cross concentre ses efforts sur l'évangélisation du cœur du Kenya : Nairobi. Situé sur un carrefour, point de jonction et de séparation entre le quartier résidentiel de Lavington et le bidonville nommé Kawangware, notre

église, tout comme notre école, accueille riches et pauvres. Utilisant une stratégie d'apostolat développée par M<sup>gr</sup> Lefebvre, nos trois prêtres, entourés d'une forte communauté de pré-séminaristes, font face ensemble pour combler les besoins croissants d'incensantes vagues de fidèles.

On peut dire que Holy Cross est devenue une référence ainsi qu'une pierre d'achoppement dans Nairobi.

Les gens connaissent cette paroisse qui ne fut pas fermée durant le confinement ; le seul endroit où l'on peut trouver une messe en latin dans tout le Kenya, où le masque n'est pas obligatoire, et le thé convivial, après la grand'messe.

C'est aussi le seul endroit où le catéchisme n'est pas la recherche d'un commun sentiment religieux plus que nébuleux, mais le clair enseignement de la parole de Dieu. Pour ces raisons, ainsi que de nombreuses autres, notre paroisse ne semble pas vouloir stopper son extension.

Pour éclairer les esprits et nourrir les âmes de tous ces nouveaux paroissiens, quelques ventes de catéchismes et des conférences interminables sur la Messe et la crise de l'Église ont été organisées. Chaque dimanche, trois Messes avec confessions et des classes de catéchisme pour adultes et enfants nous occupent toute la matinée. En un an, nos fidèles sont passés de deux cent cinquante à cinq cents le dimanche. Résultats pleins d'espoir.

### Cadeaux du Bon Dieu

L'an de grâce 2021 fut riche en bénédictions. Deux magnifiques projets furent réalisés avec succès : la construction du Bookshop (procure) ainsi que celle de la maison pour les pré-séminaristes.

Les circonstances rendirent ce premier bâtiment obligatoire. Les gens sont perdus, en recherche de vérité, en recherche de quelque chose de consistant pour fortifier leurs âmes affamées. On dit qu'une maison sans bibliothèque ressemble à une citadelle sans munitions. Le temps était venu pour nous de recharger.

De bois et de verre, notre nouvelle procure est bien plus qu'un centre de commerce : c'est un lieu d'apostolat incroyablement efficace. Pouvez-vous sortir de notre paroisse sans faire une pause dans cette charmante boutique, à deux pas de la grille, sur le côté gauche ? L'expérience montre que c'est

Faire lire la Lettre, la diffuser par Internet, contribuent à faire connaître Missions.

pratiquement impossible.

Non content de ce premier succès, notre architecte, un talentueux Kenyan de nos paroissiens, attaque la construction d'un bâtiment bien plus imposant. Dans ce projet notre prêtre poursuit un double objectif : être capable d'héberger des groupes de jeunes désireux de faire récollection mais, plus encore, d'accueillir le nombre croissant de vocations potentielles.

La Fraternité St Pie X fut érigée pour la préservation et la restauration du sacerdoce catholique, que pouvons-nous faire de mieux que protéger et aider les vocations naissantes ?

La maison fut bénite par notre supérieur de district, M. l'abbé Wuilloud, et placée sous le patronage de celui qui rendit tous ces développements matériels possibles : St Joseph. Et parce que la nature a horreur du vide, les huit lits superposés trouvent peu à peu propriétaire. Aujourd'hui, notre communauté est renforcée de trois pré-séminaristes (un quatrième a déjà pris la soutane à Flavigny ce 2 février) et trois pré-postulants désireux de rejoindre les frères de la Fraternité. Ils doivent prendre part aux offices de communauté et se préparer à la vie du séminaire. Plusieurs cours leur sont donnés : latin, catéchisme, liturgie et français. Si Dieu veut, ils seront envoyés à Flavigny après deux ans de probation.

Tant d'aussi généreux candidats en si peu de temps est, sans conteste, une bénédiction, d'autant que plusieurs nouvelles candidatures ont été soumises. Pour ces bienfaits passés, présents et futurs, nous ne pouvons que remercier Dieu, et nous confondre en actions de grâces.

### Prochaine étape

Regardons vers le futur. En mai, notre école effectuera sa transition pour un nouveau curriculum international (Cambridge). Le but d'un tel changement est d'assurer notre liberté d'enseignement (enseignement catholique) dans de nombreux domaines.

Les emplois du temps, le calendrier, les sujets enseignés seront donc révisés. Grâce à cela, il sera plus facile de dispenser une vraie et forte éducation catholique, remisant au placard l'esprit protestant encombrant tous les étages du curriculum Kenyan. Bien sûr, c'est un gros changement qui peut effrayer les parents autant que nos professeurs qui n'ont pas été formés avec cette nouvelle méthode. Mais une session de formation d'un mois sera organisée par notre nouveau et expérimenté directeur.

En même temps, nous souhaitons ouvrir progressivement une école secondaire. Cela donnera l'opportunité à nos étudiants de bénéficier d'un enseignement sain et des sacrements de l'Église depuis les petites classes jusqu'au diplôme couronnant la scolarité.

Les bâtiments de l'école étant trop petits pour un tel projet, nous devons en rénover une partie. De plus, un nouvel étage permettra de recevoir l'école secondaire. Au rez-de-chaussée : quelques offices tels que le secrétariat, l'administration et l'économat, un vaste hall pour les repas des élèves et des laboratoires.

Pour toutes ces constructions, pierre, terre, bois et autre matériaux naturels seront utilisés. Un meilleur rendu pour un moindre coût. Enfin, moindre coût... on estime que 80.000 € devraient suffire. Alors, oui : ce pourrait être moins cher. Mais ce pourrait être plus !

Les travaux auront lieu durant les vacances estivales : deux mois de travail en flux tendu, nuit et jour. Sans cela, le bâtiment ne sera jamais prêt pour la rentrée. Sans conteste : de paisibles vacances en perspective !

C'est un pas important dans l'histoire de notre école, qui s'aventure plus avant dans la cour des grands, bien que toujours aussi petite.

### À long terme

Quelles sont les dernières nouvelles de la paroisse ? Après avoir démoli la

majeure partie du mur droit de l'église pour permettre aux nombreux, et toujours plus nombreux fidèles d'assister à la messe dominicale, nous avons enfin bouché le trou avec d'imposantes fenêtres coulissantes.

Elles restent fermées durant la semaine, et tentent d'atténuer les rugissements de la rue. Bien entendu, cette solution n'est que transitoire, et les plans d'une nouvelle église ont déjà été faits.

Notre architecte eut bien du mal pour choisir la meilleure formule. Tant d'options, pour une seule réalisation... sera-ce la bonne ? Nous l'espérons. Plusieurs critères nous permettent d'affiner notre choix. Le but principal est de permettre d'accueillir un maximum de paroissiens, et leurs voitures ! Pour gagner de la place, le parking prendra tout le rez-de-chaussée et l'église sera construite à l'étage, sur une dalle de béton. L'église, disons la cathédrale, devrait contenir un bon millier de fidèles. Cependant nous sommes certains de la conserver au moins quatre ou cinq ans avant d'en construire une plus grande !

À quand les travaux ? Ça, c'est une autre histoire...

Le RP Marziac a été rappelé à Dieu en laissant une belle œuvre. Sa mission se poursuit par les retraites ignaciennes.

Or la partie terrestre demeure ! Les travaux par des volontaires, anciens ou futurs retraitants, constituent la seule manière efficace, et à moindre coût, de conserver voire améliorer les bâtiments et leur environnement.

**Ora et Labora**

+

La prochaine semaine de travaux aura lieu du **16 au 21 mai**. Si vous ne pouvez pas y participer, notez que la suivante se déroulera du **12 au 17 septembre**.

Venez nombreux !

+

**Maison Saint Joseph**

Le Treilhou- 82300 Caussade

**05 63 93 00 88**

M, (et) Mme, Mlle : ..... Date : .....

Adresse : .....

Code postal : ..... Localité : ..... Téléphone : .....

Effectue(nt) un don de ..... € au profit de.....(chèque à l'ordre de *MISSIONS*)

Réception de la Lettre par la Poste ou par Internet :.....@.....

Reçu fiscal : oui - non

Coupon (ou copie) à envoyer, accompagné du règlement, à :  
MISSIONS, 60 avenue du Général Leclerc, 78230 LE PECQ



Pour un virement permanent ou ponctuel : IBAN : FR76 3000 3018 6000 0372 7114 114 - BIC : SOGEFRPP